# Conflictos por Causa de Café Recuerda Dr. Gómez

Gómez refiérese esta vez a los conflictos por causa del café, a la génesis de la guerra civil y a la antesala del despilfarro, en comen-

En julio de 1953 heló en Brasil. El fenómeno climático se convirtió en el cilimateo se convirtio en el antecedente para que una seudo-revolución proclamara su grandeza llevando el despifarro a extremos inusitados. Después de 1954, el café alcanzó los más altos precios de aquel ciclo. Esos precios permitieron celebrar bacanales con cachiporristas semi-desnudas. Estas encabezaban desfiles en que se escarnecia maestros, jóvenes y niños, obligados a
desfilar tras largas camionadas de pupitres y
con cucuruchos de papel
con los colores del partido
official

Rompamos el silencio y

apenas quedó un pequeño grupo bailando la "Danza "Cent de los Millones", pero la llamac mayoría sufrió miserias a consecuencia de los despi-dos y la desocupación. En 1964, contra las manipula-ciones los precios reac-cionaron al helar nueva-mente en Brasil y repetirse el fenómeno en 66, 67, 69 y 72. Agotadas las reservas de café se intensificaron las maniobras con el Con-venio y fuera de él. Mientras Brasil buscaba reponer su territorio pro-ductivo. ductivo, se intentaba destruir cafetales en otros países para diversificar.

#### Una realidad amarga

En 1973, Joao Oliveira Santos, ex-Director Ejecu-tivo de la OIC, culpó a los productores por no haber-se renovado el pacto cafe-talere minertes. talero mientras Angola se hundía en la guerra civil. Rompamos el silencio y la tolerancia GUERRA DE PRECIOS; en tanto, EL DIARIO DE

## Matan 3 Guardaespaldas en San Antonio Abad

Los cadáveres de tres guardaespaldas fueron re-cogidos en diferentes lugares de San Antonio Abad, según informes judiciales. Los muertos son José Cé-

sar Umaña Canales, de 24
años, quien fue guardaespalda particular y trabajó
también en el servicio de
Seguridad de la Embajada
de Japón. Dijeron que hoy
se encontraba desempleado

Su cadáver fue encontrado en la calle a San Antonio Abad, en colonia La Pon-

Sus familiares asegura-

### **FENAPES Opina:** Deterioro Económico es Causa de Preocupación

"El país va a una irre-mediable quiebra económica", asegura la Federación Nacional de la Pequeña Empresa, FENA-PES, en comunicado remitido a este diario.

"En los últimos dos años el país ha venido padecien-do de una drástica escasez de productos básicos para de productos basicos para la alimentación y el traba-jo, alcanzando precios prohibitivos que cada día se alejan de las posibilida-des reales de adquisición ocasionando un continuo y creciente desempleo, sin esperanzas de futuras cre-

aciones de nuevas fuentes de trabajo", expresa FE-NAPES en su análisis. Agrega que esa si-tuación, se ha ido constitu-yendo en "un peligroso detonante de la bomba social, como un resultado de la crisis que vivimos, quedando la política esta-tal evidenciada como la principal responsable, re-percutiendo negativamente en la producción de bienes de exportación, ge-neradores de las vitales dineradores de las vitales di-visas, que un pueblo como el nuestro, necesita para la adquisición de materias primas y energéticos, an-tes para su desarrollo, aho-

ra para su supervivencia". Concluye FENAPES di-

ron que unos sujetos armados con pistolas, llegaron a su casa en San Antonio Abad, lo sacaron y le

Abad, lo sacaron y le dieron muerte. Otro cadáver era el de José Cayetano Ulloa González, de 23 años, y se hallaba en la calle "Mano de León" de la misma localidad de San Antonio Abad Abad.

El último era el de Carlos Rodríguez Paz, de 22 años, de quien no dan mayores datos.

A los tres muertos les reconocieron lesiones de ba-la en la cabeza.

no, pequeño y mediano empresario, a la búsqueda

de soluciones desespera-das''.

ciendo que "esta realidad tiene la razón demuestra que el país va a una irremediable quiebra económica, la cual obligará al trabajador, artesa-no. pequeño y mediano

-Favor pase a la página 29.



#### Del intervencionismo al monopolio estatal

Por estrategia norte-americana, la OIC eliminó las cuotas a petición del Secretario Auxiliar del Estado para Recursos Naturales y Alimentos; sin em-bargo, los precios se elevaron. El fracaso obligó a extremar medidas: se intensificó la guerra en Angola; se generó un boicot en Washington; los produc-tores fueron advertidos contra cualquier ma-niobra; se fomentó el contrabando de café; se realizó una campaña contra el consumo; Uganda y Ke-nia entraron en conflicto; legisladores de EE.UU. denunciaron un cartel ine-xistente. Por fin, el café hi-zo brotar una GUERRA ECONOMICA MUNDIAL. Al perderla los producto-res vino la crisis política y social que es la que ha generado el caos en El Salvador donde es notorio el negocio de las armas realizado con los bandos en contienda que amenazan con-vertir una tierra de paz y trabajo en campo de ba-talla de las potencias he-gemónicas, que fomentan las diferencias entre hermanos en torno a cues-tiones como el Monopolio del Comercio Exterior Cafetalero.

## Una vez más EL DIARIO DE HOY

La Nota del Día está en la verdad al señalar que "NO DEBEN MONOPOLI-ZARSE LAS EXPORTA-CIONES DE CAFE". Con mayor razón aceptando el



"CHALECOS" GANAN CLASICO. — Ante un lleno impresionante de aficionados, SANTA CECILIA, en tiempo extra, quitó el invicto a los cam-peones del DON BOSCO, con puntaje de 53 a 51. El tiempo reglamentario terminó empatado a 44 puntos. (Foto de Chiqui Fernández).



AGASAJAN A MAESTROS. — (Cojutepeque). En el Destacamento Militar Nº. 5, de esta ciudad, se realizó un agasajo a los profesores con moti-vo del "Día del Maestro". El Cnel. Jesús Alberto Vargas, entrega un regalo al Prof. Numa Pompilio López.

# Encuentran Cadáveres de 3 Comerciantes en S. Ana

(SANTA ANA). — Múltiples lesiones de arma de fuego en la cabeza y el tórax presentaban cadáveres de los comer-ciantes Eduardo Araujo, de 38 años; Luis Santana Cruz, de 27 y Mauricio Ro-berto Leiva Morán, de 21. Los tres fueron secuestra-dos antenoche por varios sujetos armados que se cubrían los rostros con gorros navarone. El secuestro se registró en la hacienda "La Fortuna", cantón Maneistepeque, de asta justicidado. esta jurisdicción.

Los cadáveres de los tres comerciantes de granos y ganado estaban en la carretera de esta ciudad a San Pablo Tacachico, frente a la planta eléctrica "San Luis". (W.M.).

SANTA ANA.— En la carretera a San Salvador, por la via de Ciudad Arce, frente al Club Deportivo Santaneco, fue encontrado ayer el cadáver del emple-ado Luis Alonso Esquivel Tolentino, de 23 años. Había sido secuestrado por sujetos armados, de su ca-sa en Avenida 14 de Diciembre, barrio El Calvario, de Coatepeque. Esquivel tenia desfigu-

rado el rostro como consecuencia de las lesiones. (W.M.).

SANTA ANA.— En un barranco fue encontrado ayer el cadáver del agricultor Pedro Salazar Ra-mos, de 54 años, quien había desaparecido desde el sábado. Salió huvendo de su casa cuando llegaron varios desconocidos a buscarlo con intenciones de secuestrarlo, según dije-ron sus familiares. Los restos de Salazar ya habían entrado en descomposición por lo que fueron sepultados en el mismo lugar. Tenía las piernas y el cráneo fracturados. (W.M.).

SANTA ANA.— En la Unidad de Cuidados Intensivios murió el empleado agrícola Abraham Filiberto Velis, de 38 años, de 15 lesiones de arma blanca en el tórax y la cabeza. Había sido llevado por la Cruz Roja procedente de El Por-venir Dos Ríos.

A la casa de la víctima llegó a sacarlo con enga-ños Jesús Vásquez Cruz, quien ha desaparecido de aquella localidad. (W.M.).

## Ultiman Ganadero en un Tiangue de S. Nonualco

nicipal de esta localidad, por dos desconocidos que lo atacaron por la espalda.

Según los informes pro-porcionados en el Juzgado de Paz local, el domingo como a las 10.30 de la mañana, cuando la victima se encontraba realizando la venta de unos semovientes de su propiedad, llegaron los dos sujetos y se diri-gieron donde estaba el ganadero. Sorpresivamente lo atacaron con armas de fuego y le ocasionaron dos lesiones en la cabeza y otra en la espalda. Murió ins-

tantáneamente.
Enseguida, los dos desconocidos dispararon sus

S A N T I A G O armas al aire para evitar NONUALCO-El ganadero que los demás ganaderos Jorge Julián Sosa Melgar trataran de detenerlos. de 23 años, fue asesinado a Huyeron por una plantabalazos en el Tiangue Muchal de este levilded. mediata al tiangue.

Como a la hora que se co-metió el crimen, el lugar se encontraba lleno de co-merciantes de ganado que llegan el domingo de diver-sos lugares del departa-mento de La Paz, cuando sonaron los tres primeros disparos, todos se lanzaron al suelo para protegerse.

Informan también que la víctima era una persona muy conocida en esta localidad y que nunca había pertenecido a agrupación política alguna, por lo que se supone que los victimarios lo confundieron con

-Favor pase a la página 41.

cultor José Luis Portillo

Magaña, de 46 años, fue encontrado muerto a

## Motorista Asesinado a Balazos en San Miguel

SAN MIGUEL. Acribillado a balazos murió el motorista José Inés Gómez Saravía, como a las 8 de la noche a inmediaciones del salón "Bombilla", en la Panamericana a La Unión.

El motorista andaba de paseo cuando se escucharon unas detonaciones de arma de fuego. Luego lo encontraron muerto con un tiro en la cabeza.

(Ramirez)

machetazos en un camino vecinal del cantón San Andrés, donde residía jun-to con su padre José Luis Magaña y demás fami-

Tenia dos lesiones en la región occipital y otra en el b r a z o i z q u i e r d o . (Ramírez)

SAN MIGUEL.-El agri-